

## 5<sup>ème</sup> DIMANCHE DE CARÊME – ANNÉE B

Textes : Jr 31, 31-34 ; He 5, 7-9 ; Jn 12, 20-33

La fête de pâques arrive à grands pas. Plus que quelques jours pour célébrer les mystères de la passion-mort-résurrection de notre Seigneur. La parole de Dieu de ce dimanche nous donne de découvrir les propos du prophète Jérémie.

Le prophète parle de la relation entre Dieu et son peuple. Il évoque l'existence d'une alliance nouvelle : « Je mettrai ma Loi au plus profond d'eux-mêmes ; je l'inscrirai sur leur cœur. Je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple. » Cette nouvelle alliance est directement liée à la promesse de la miséricorde de Dieu : « Je pardonnerai leurs fautes, je ne me rappellerai plus leurs péchés. »

D'après le prophète Jérémie, Dieu est prêt à accorder son pardon à son peuple. Son amour est plus fort que les péchés des hommes, et sa miséricorde est infinie. La loi de Dieu est celle de l'amour et de la miséricorde. Elle est inscrite dans nos cœurs.

En Jésus, cette nouvelle alliance entre Dieu et les hommes s'accomplit. Il représente, par sa personne, l'amour et la miséricorde de Dieu. Par son humanité, le Christ nous rend dépositaire de cette loi que le Père a inscrit dans nos cœurs.

Pour manifester l'amour et la miséricorde de Dieu, le Christ passera par le dépouillement total en vue du salut du genre humain : « Amen, amen, je vous le dis : si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ; mais s'il meurt, il porte beaucoup de fruit. Qui aime sa vie la perd ; qui s'en détache en ce monde la gardera pour la vie éternelle. »

Nous sommes invités à voir Jésus tel qu'il est, c'est-à-dire un messie-souffrant avant d'être un messie-glorifié. Il souffre avec ceux qui sont victimes d'injustice, de maladie, de désespoir, et d'humiliation. Son échec apparent, sur la croix, est en réalité le point de départ de son triomphe sur le mal. Saint Paul affirme très clairement ceci : « il [le Christ] est devenu pour tous ceux qui lui obéissent la cause du salut éternel ».

Merci Seigneur pour le témoignage de ton amour et ta miséricorde pour nous.

Lasne, 17 mars 2024